

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



JESUCRISTO EN PRESENCIA DEL SIGLO

I.

En estos días, en que la sociedad puede decirse se olvida de sí misma sólo para recordarse de Dios acercándose á Jesucristo, ya hincándose al pié de los sagrarios, receptáculos augustos de su divino cuerpo, ó ante sus sagradas y crucificadas efigies; deponiendo el anual contingente de nuestra pluma sobre el ara santa, desnuda hoy; vamos á estudiar á largos rasgos, como lo permiten las estrechas columnas de un diario, las relaciones de la religion con el siglo, con ese tan decantado siglo XIX que, apenas salido de la edad madura, en prematura y nada venerable vejez, va declinando hacia el ocaso. Lo decimos con dolor: el divorcio de los pueblos con su Dios se va haciendo demasiado largo y penoso; y la separacion que tantos rios de lágrimas y sangre ha costado á aquellos, no lleva trazas, humanamente hablando, de tocar á próximo y venturoso término; como que de día en día la llaga se ahonda más y más, el orgullo más y más espumea, y la hija extraviada, loca bacante, se creyera humillada, si volviera á pisar los umbrales de la casa paterna para imprimir ósculos de amor y respeto en la bondadosa diestra de su padre; y en su despecho se va más alejando por tortuosas veredas de la dulce mansion, único asilo en la desgracia, única paz en la agitacion, única luz en la atormentada duda. El grande obispo de Hipona, á quien un genio laico de nuestros días ha apellidado con mucha verdad el Platon de los cristianos, en unas sencillas palabras condensa toda la economía de la Providencia en orden al triunfo pasajero del mal y á la impunidad del desacato á la soberania divina. *Deus patiens quia æternus*: ha dicho S. Agustin; y en la eternidad de Dios está el secreto de su inacabable paciencia, que á la vez es el argumento más incontestable de la certeza de la otra vida más allá de la tumba.

El mundo actual no se ha improvisado indiferentista; el indiferentismo viene en la postracion del cansancio, despues de la lucha, agotadas las fuerzas del debate. El mundo actual principió por sonreír, siguió por disputar con argumentos tan pobres como

pobre es la manchada bandera que enarbolará; y hoy yace aletargado en inerte sueño, funestísimo presagio de mortal adormecimiento, y de próxima nauseabunda descomposicion. Sonrió con Voltaire, disputó con los enciclopedistas, y hoy se adormece bajo los nebulosos pliegues del neoplatonismo que ha lanzado el septentrion sobre el mediodía, mal no ménos grave en la region de la ciencia que el que, catorce siglos há, se desplomó desde aquella zona sobre las generaciones que nos precedieron, no ménos desventuradas que la nuestra.

Pero díganos, puesta la mano sobre el corazon, ¿qué ha ganado el mundo moderno pasando por delante de su Cristo, con sacrilega sonrisa en los labios, ó porfiando para arrancar de su divina frente la aureola que la ciñe, dejándole únicamente la corona de espinas que taladra sus sienas? ¿Qué ha ganado el mundo con adormecerse hoy en el funesto regazo del indiferentismo sin un rayo de esperanza que bañe su lecho de agonía, y le permita entrever al trasluz de los subterráneos de la muerte las esplendorosas salas de la inmortalidad? ¿Qué ha ganado el mundo con regatear adoraciones y afectos de amor al Dios del Calvario, y en vergonzosa y humillante degradacion arrastrarse ante los dioses de inmunda materia que ha fabricado su codicia? Vedlo, si todavía las cataratas que os ciegan no cubren del todo vuestra pupila; y, si no creéis ó no podeis verlo con vuestros ojos de carne, aplicad el oído á ese inmenso gemido de dolor que se arranca de cada día más desgarrador de las entrañas de la sociedad moderna. Volais: las distancias se han acortado á medida de vuestro impaciente deseo, las ciencias físicas os han revelado casi el último de sus secretos, ¿pero es por esto más feliz la época actual que las pasadas? Con gemidos de dolor y con los ojos preñados de lágrimas depone la sociedad actual sobre el inmenso infortunio que la atormenta, parecido al malestar que aquejaba al imperio romano en los días de su declinacion, cuando todavía no veía á los bárbaros que lo destrozaron, pero los presentía ya pesando como negrísima nube sobre su corazon.

Pues, si no somos más afortunados por entregarnos del todo á la ciencia de la materia, y por gustar los emponzoñados frutos que ella produce, convendría que fuéramos algo más espiritualistas y creyentes, á trueque de ser un poco ménos desgraciados.

El quebrantamiento de las leyes morales eternas como Dios que las dictó, entraña en sí mismo su propia sancion, y en la voz de la conciencia, que es su órgano, se encierra el lauro que premia, ó el ejecutor que desapiadado martiriza.

El cristianismo nunca ha estado reñido con los verdaderos progresos de la humanidad, como que su evangelio es el único y verdadero avance en el camino de la perfeccion; todo lo bueno en artes, en ciencias, en mejora social, que durante diez y nueve siglos ha admirado el mundo, ha nacido incubado bajo sus alas protectoras; y, sin renegar de él, pudiera adelantar la sociedad moderna lo que ha adelantado, y mucho más, en la perfeccion de la materia, y no hubiera sido á costa del embrutecimiento del espíritu. *No sólo de pan vive el hombre*, dijo el Señor, *sino de toda palabra que procede de la boca de Dios*; y en este doble pábulo del cuerpo y del alma está el secreto de la verdadera alimentacion y bienestar social; por el primero nos procuramos vida en los contados y fugaces días en que hemos de arrastrar esta carga que se llama cuerpo, y por el otro, más nutritivo, nos procuramos acceso á las regiones de la inmortalidad. Ese triste desnivel entre el pan que nos alimenta y la palabra de Dios que nos fortifica, es la causa del malestar social que aqueja la época en que nos ha sido dado vivir. El símbolo de la satisfaccion de esas dos necesidades, plenitud de doble felicidad, es la cruz enroquecida con la sangre del Dios hombre y que vemos hoy enarbolada por todas partes; instrumento un día de vergonzoso suplicio y que, desde que ha sido santificado por el contacto con las carnes desnudas del hijo de María, es gloria, es salvacion, es poder, es la única tabla que puede salvarnos en la deshecha borrasca que corre-mos.

† PEDRO JOSÉ SEHRA Y CABANELLAS.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Perpetuo obispo de Tours en Francia, tan insigne por la santidad de su vida, como admirable por las maravillas que obró el cielo por su intercesion.

CULTOS.—*Mañana Sábado Santo*.—En todas las iglesias se celebrarán los oficios propios del día.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen Purísima.

CORREO DE AYER.

De los periódicos de Barcelona recibidos ayer por via de Alcudia cortamos las noticias siguientes:

Madrid 3 de Abril.

Hé aquí los telegramas leídos en el Congreso:

«Barcelona (11 1/2 n. del 2).—El Capitan general al ministro de la Guerra.—Desconfío de que mañana siga la tranquilidad; las noticias que hoy se han recibido de Madrid atribuyendo al gobierno el pensamiento de hacer cuestion de gabinete la aprobacion del tratado con Francia, han servido de pretexto para soliviantar á los industriales y obreros, y á pesar de los esfuerzos que vengo haciendo todo el día, dudo que me cumplan la palabra que me dieron ayer de abrir todos el lunes.

He hablado con el presidente del sindicato, con el del Centro industrial y con varias representaciones de obreros, para evitar que mañana se reproduzcan los sucesos de estos días; pero han logrado convencer á los obreros de que se van á morir de hambre con el tratado, que unos y otros dicen, es menester resistir.

No sé pues lo que mañana ocurrirá: esta noche seguiré mis conferencias y mañana tendré las tropas en los cuarteles en espectacion de los acontecimientos.

La empresa de convencer á estas gentes es gigantesca; yo no puedo confiar en que sea bastante mi influencia personal para hacerles desistir de la resistencia que creen ha de hacer reformar su opinion al gobierno y á las Cortes.

Barcelona 3 (10 m.).—El capitan general al ministro de la Guerra.—Hoy á las diez deben cerrarse todos los establecimientos que han recibido el orden de cerrar herméticamente y marchar todo el mundo, á situarse en la Rambla, paseo de Gracia y sitios más céntricos. Las fábricas que debían abrir hoy casi todas, no lo han hecho sino muy pocas, y segun mis noticias se trata de volver á formar los grupos que impidan el trabajo donde continúa. La razon de estas órdenes, completamente contrarias á las que habían dado anteayer, es, segun dicen, las noticias recibidas de Madrid de que el gobierno está resuelto á que se apruebe sin modificacion el tratado que debe presentarse á las Cortes.

Barcelona 3 (12 m.).—El gobernador al ministro de la Gobernacion.—La situacion se complica y agrava por momentos. Nuestros temores de anoche se han confirmado, siendo ya casi general el cierre de tiendas y fábricas.

Las noticias recibidas de esa de que hoy se presentará á las Cortes sin modificacion alguna el tratado de comercio con Francia es la causa principal y casi única de lo que hoy sucede.

Barcelona 3 (1-30 t.).—Presidente Consejo y ministro Gobernacion. Al ministro de la Guerra. El Capitan general. Urgente.—A las diez se han cerrado todas las tiendas y la mayor parte de las fábricas.

Voy á convocar reunion de representantes de todos los centros industriales.

El origen de la resistencia parte de arriba. La gran mayoría de obreros observan una actitud digna de elogio. No se ha turbado el orden y la capital y pueblos inmediatos siguen tranquilos. A pesar de la escitacion consiguiente á este estado de cosas, no se ha cometido violencia alguna contra los fieltos de consumos, tranvías y carruajes públicos ni particulares, ni se han formado grupos sediciosos, por lo cual mantengo las tropas en los cuarteles dispuestas á acudir donde sea necesario segun se presenten los acontecimientos.»

Hasta aquí los telégramas leídos; pero se decía que obraban en poder del gobierno otros despachos más graves.

La indignacion de que se hallaba poseído el ministro de la Gobernacion y la declaracion hecha en nombre del gobierno de que este sucumbirá ántes que consentir que se ejerza presion en el ánimo de los diputados en los momentos en que se discuta el tratado de comercio con Francia, ha hecho comprender que la situacion de Cataluña es gravísima.

A las cuatro de la tarde un portero entregó al ministro de la Gobernacion un despacho que debía ser del comandante de marina de Barcelona, que el ministro leyó y se guardó cuidadosamente. ¿Hay novedades, mi general? le dijo un diputado que es-

taba cerca; y repuso el ministro: «No; que sigue peor lo de Cataluña.»

Sin duda que el gobierno y los señores de la mayoría esperaban que las noticias que hoy se recibieran de esa no dijeran otra cosa sino que todo había vuelto á su estado normal y que todo marchaba perfectamente, hasta el extremo de haberse puesto la mayoría de los catalanes, ya que no todos, del lado del gobierno para prestarle su concurso á fin de que *cuanto ántes* sea aprobado el tratado de comercio ajustado con Francia. En realidad son y dan pruebas de ser unos inocentes.

La lectura de los telegramas de ese Capitan general dando cuenta de la situacion de la capital de Cataluña y del distrito de su mando y de los cuales se deduce, racionalmente pensando, aun que ellos no lo dicen, que en vez de mejorar ha empeorado, les ha causado á los señores de la mayoría una profunda irritacion.—Z.

BARCELONA 5 DE ABRIL.

La tranquilidad y el orden más completo reinó ayer en las calles de esta capital; continuando cerrados los establecimientos industriales.

Contra lo ocurrido en días anteriores, no discurren grupos por nuestras calles y plazas, no habiendo que lamentar desman alguno que obligara á las autoridades á tomar cartas en el asunto.

En las afueras empezaron á trabajar algunas fábricas, pero á cosa de las diez y media un grupo de mujeres, cuyo número no bajaría de trecientas, intimaron á los dueños de las mismas que suspendieran sus trabajos, como efectivamente así lo hicieron. En otras fábricas del término de San Martin de Provensals, San Andrés de Palomar y sus contornos que habían seguido trabajando, pasó una comision en número de treinta consiguiendo que cesasen los trabajos.

Algunas de las mujeres, que segun se cree intimaron á los fabricantes el cierre de sus establecimientos fueron detenidas pasando luego á la carcel.

— Esta mañana á las nueve se verificará una reunion de fabricantes en casa del conocido banquero de esta capital y senador de la misma, señor Arnús.

— Ayer, segun se nos manifestó, llegaron varias compañías de tropa de diversos puntos del Principado.

— En atencion á la tranquilidad que reina en la provincia de Tarragona el gobernador militar de aquella plaza ha dispuestos quede levantado el estado de guerra que se estableció por el banco publicado el día 31 del próximo pasado mes de Marzo. Segun vemos en el *Diario* de aquella capital ha desaparecido la intranquilidad que reinaba, continuando las transacciones en las tiendas y comercios de la misma. Lo propio debemos decir de otras poblaciones del Principado.

— Leemos en el *Mataronés*:

El viernes á consecuencia sin duda, de los sucesos de Barcelona, que ya conocen seguramente nuestros lectores, y á eso de las diez de la mañana, aparecieron cerradas varias tiendas en las calles más principales de nuestra ciudad.

Una persona curiosa que tuvo la paciencia de ir contando el número de establecimientos cerrados en su totalidad ó á medias, nos ha facilitado de ello la siguiente nota.

Riera y Rambla: 20 tiendas cerradas por 32 abiertas.—Argemón: 6 por 22.—S. José: 3 por 19.—Barcelona: 15 por 24.—Plaza y calle de San Cristobal: 8 por 10.—Plaza mayor: 3 por 10.—Palau: 5 por 16.—Santa María: 16 por 12.—Carreró: 3 por 10.—Nueva: 9 por 12.

Entre los establecimientos abiertos se cuentan los de comestibles, cafés, estancos y farmacias.

A eso de medio día se recibió en esta ciudad el parte oficial de haberse declarado este distrito militar en estado de guerra, é inmediatamente la autoridad gubernativa local resignó el mando en la militar, publicándose con este motivo dos bandos de la Alcaldía y Comandancia militar respectivamente, recomendando al vecindario la cordura y sensatez y la reapertura de sus establecimientos.

Durante todo el día se estableció un reten de fuerzas de la guardia civil en los bajos de las Casas Consistoriales.

Las fábricas no han interrumpido hasta ahora su trabajo; y la poblacion en general, fuera de la natural ansiedad por el estado de Barcelona, ha presentado un aspecto tranquilo, sin que se haya turbado el orden material en lo más mínimo.

— Esta mañana presentaba Barcelona el mismo aspecto que estos últimos días, es decir, los establecimientos permanecían cerrados y la ciudad tranquila pero triste. El cielo sigue completamente encapotado y llovisnando.

— Esta mañana ha partido para la Corte la comision del Ayuntamiento que no preside el Sr. Rius y Taulet como se dijo ayer, sino el teniente Alcalde D. Juan Maza. Tampoco ha partido el Sr. Madorell como tambien se dijo, pero ademas de los señores

Cabot, Coll y Pujol y Rafecas, forman parte de la misma los Sres. Sampere y Zulueta: con dichos señores ha partido tambien el Madordomo del Ayuntamiento Sr. Feito.

— En el *País* de Lérida llegado anoche encontramos la siguiente noticia:

«Durante los días de ayer y anteayer continuó el cierre de tiendas, sin que se haya alterado por ningun concepto el orden público: pues si bien en la mañana del domingo se promovió un pequeño alboroto al llamar los agentes de la autoridad á algunas tiendas de comestibles para que abriesen, no tuvo más consecuencias que el ser presos por dichos agentes dichos individuos. Aquellas, escoltadas por la fuerza de la guardia civil y policía, permanecieron abiertas hasta la tarde, aunque la mayor parte del día de ayer permanecieron tambien entornadas casi todas sin escolta de fuerza alguna.

Al mediodía se retiraron las patrullas de la Guardia civil.

Ayer mañana no se presentaron vendedores en el Mercado.

Las verduleras vendían las hortalizas en las puertas de sus casas.»

— Segun el *Eco de Badalona*, desde el miércoles de la semana pasada permanecen cerrados la mayor parte de los establecimientos industriales de aquella villa, excepcion hecha de los en que se expenden artículos de primera necesidad. El vecindario, si bien permanece tranquilo, está ávido de noticias referentes á los acontecimientos que se desarrollan estos días.

El Alcalde de aquella poblacion ha dirigido á sus habitantes la alocucion siguiente:

«Badaloneses: No en vano una larga historia que pregona vuestras virtudes, os coloca á la cabeza de los pueblos más cultos y sensatos. Un pueblo esclavo de la ley, y por ende celoso defensor del orden público.

Excepciones han sido las circunstancias por que ha atravesado nuestra poblacion, y en medio de todo, jamas he dejado de abrigar la firmísima conviccion de que vuestra proverbial cordura sería la más sólida garantía de la tranquilidad y sosiego público. Y afortunadamente no me he equivocado. Vuestra conducta ha respondido á vuestra ya envidiable historia, consiguiendo con este otro título de consideracion ante los pueblos más prácticos y avezados en el ejercicio de las libertades públicas.

Profundamente reconocido os doy las más expresivas gracias, esperando que cualesquiera que fuesen las vicisitudes que sobreviniesen, conservaréis la misma actitud elevada que estais observando en los presentes momentos, ofreciendo por mi parte continuar velando por los intereses de nuestra laboriosa villa.—Badalona 1.º de Abril de 1882.—El alcalde constitucional, Francisco de A. Guixeras.»

— Dice la *Crónica de Cataluña* de ayer:

«Anoche reunió el general en su despacho á varios fabricantes. Les espuso sus vivísimos deseos de llegar á la normalidad por los medios de la persuasion y les pidió su concurso para llevar á feliz término sus propósitos. Los convocados reiteraron al general Blanco el testimonio de sus simpatías y consideracion, manifestándose dispuestos á secundar por su parte las nobilísimas miras de nuestra primera autoridad militar, y propusieron á S. E. y aceptó el capitan general en principio, la celebracion de una reunion magna de industriales para tratar del asunto, que, de verificarse, tendrá lugar en breve.»

— Dicen los periódicos de Zaragoza del día 3, que en la mañana del día anterior, domingo, aparecieron cerradas algunas tiendas, que hicieron abrir los agentes de orden público.

— Hemos recibido impresa una esposicion que varios comerciantes é industriales de Zaragoza elevan á las Cortes en súplica de que «se dignen pronunciar su censura contra el Excmo. señor ministro de Hacienda por no haber acertado en el uso de la autorizacion que le otorgaron por la ley de 31 de Diciembre de 1881, para reformar sobre determinadas bases el Reglamento de la contribucion industrial y de comercio y las tarifas anejas al mismo, y en su virtud suspender los efectos del decreto de la misma fecha refrendado por dicho señor ministro.»

PARTES TELEGRAFICOS.

Madrid 4.—Es probable que las mayorías presenten hoy en el Congreso y en el Senado un voto de confianza al gobierno.

Anoche se reunieron los representantes ministeriales de Cataluña, presididos por el señor Balaguer, y se ocuparon con preferencia en los asuntos de Barcelona. Respecto del tratado de comercio, lo consideraron funesto para España. Reprobóse con energía la sediccion de Cataluña. Acerca del voto de confianza al gobierno, acordóse que el señor Balaguer lo explique como favorable á la política general, especialmente en la cuestion de orden público, pero no en la esfera económica. El señor Balaguer

GACETILLA LOCAL.

insistirá en encarecer la necesidad de que la cuestion política se acentúe en sentido más liberal.

El Banco de España ha reducido el descuento á 4 1/2 por 100.

Los conservadores han acordado acentuar su oposicion al proyecto de conversion de la Deuda.

En el Congreso el Sr. Gonzalez (D. Venancio) ha leído algunos telegramas de Barcelona y ha declarado dignos de elogio los esfuerzos del Gobernador civil y del Capitan general de esa ciudad para conseguir una solucion pacífica. Ha repetido que el gobierno agotará todos los medios de prudencia para terminar el conflicto, pero que tambien se mostrará enérgico.

Ha continuado la discusion del proyecto de la deuda consumiendo el Sr. Pesquera el segundo turno en pro del voto particular del señor Atard.

El general Martinez de Campos ha leído en el Senado algunos telegramas de Barcelona.

Se ha presertado un voto de confianza al gobierno, que ha defendido el señor Montejo Robledo, y en el cual se encarece la necesidad de ponerse al lado del gobierno todos los interesados en el órden público.

El ministro de Gracia y Justicia ha declarado que el gobierno lo acepta en sus términos precisos no haciéndolo causa ministerial sino en cuanto robustezca el poder para la represion de las colisiones sediciosas.

El Sr. Maluquer ha declarado en el Senado que apoyaba el voto de confianza, pero reservándose la libertad de accion para votar segun le convenga en las cuestiones económicas.

El señor Villaverde ha continuado en el Congreso combatiendo el proyecto de conversion de la deuda.

Toda la Cámara se levanta unánime para manifestar que se tome en consideracion.

El marques de Molins ha declarado que el gobierno puede contar con las minorías conservadoras para las cuestiones de órden público.

El ministro de Gracia y Justicia ha declarado que el gobierno tiene completa y absoluta confianza en el general Blanco.

La comision del Instituto de Fomento de Barcelona estaba encargada de pedir al Sr. Sagasta que dejase libre en el Congreso la cuestion del tratado de comercio, pero habiéndole sido imposible conferenciar con el Sr. Sagasta ha suplicado al general Martinez de Campos que transmita su peticion y el general ha cumplido su encargo.

El señor Balaguer ha presentado en el Congreso una exposicion del Ayuntamiento de Barcelona contra el tratado de comercio con Francia.

La comision del Instituto de Fomento de Barcelona ha sido recibida en audiencia por SS. MM., y ha reclamado contra el tratado de comercio. S. M. el Rey ha ofrecido estudiar el asunto, y S. M. la reina ha terciado en la conversacion manifestando que desea vivamente el desarrollo de la industria nacional.

Varios diputados sostendrán enmiendas contra el tratado de comercio. El señor Pesquera pedirá que se vuelva á tratar. No se ha presentado todavía el dictámen de la comision.

Paris 4.—Un telegrama de Roma que publica el *Monde* desmiente el rumor de la dimision del cardenal Jacobini.

San Petersburgo.—En la mañana de ayer fueron ahorcados los asesinos del general Strebniokoff.

Palermo.—Han terminado las fiestas con la inauguracion de un monumento conmemorativo. Garibaldi ha entrado en Palermo. No se ha alterado el órden.

Lóndres.—Se ha incendiado la fábrica de hilados de algodón de Ashtnunderlyne quedando destruidos 100.000 husos.

Las obras del túnel del canal de la Mancha se han suspendido hasta que dé dictámen la comision militar inglesa.

Washington.—Se asegura que el presidente opondrá su veto á la ley en que se pide la exclusion de los chinos.

El gobierno ha retirado formalmente la oferta de mediacion entre Chile y Perú.

Lóndres.—M. Gladstone, contestando á M. Gorts en la Cámara de los comunes, ha reconocido la gravedad de la situacion de Irlanda y ha dicho que hay allí una revolucion social más bien que política que hace difícil la represion, añadiendo que el dinero de la Liga agraria se destina para asalar a los perpetradores de crímenes agrarios.

Paris 5.—El gobierno ruso ha prohibido la partida de voluntarios para la Herzegovina.

El *Morning Post* dice que se espera en Roma al señor Corti, quien será enviado inmediatamente de embajador de Italia á Paris.

Lóndres.—M. Errington ha vuelto á partir para Roma.

Morning-Post dice que M. Chamberlain ha mandado á la compañía del túnel de la Mancha que suspenda las obras.

Las funciones del Juéves Santo se celebraron ayer con el esplendor con que nuestra Santa Madre la Iglesia sabe hablar al sentido, al corazon y al espíritu del pueblo fiel. En todos los templos, desde la Catedral al último oratorio, pudimos admirar la majestad del culto, el celo del sacerdocio, la fe y piedad del pueblo balear.

Todo el día, á pesar de la llovizna que nos regalaba el cielo y del barro que hacía intransitables las calles de esa capital, que en semejantes ocasiones parece una ciudad moruna, vimos un pueblo devoto y recogido visitando los sagrados monumentos y orando con fervor á los piés de Jesucristo sacramentado en nuestros altares. El Excmo. Señor Capitan General, la oficialidad de los cuerpos de guarnicion en esta plaza, dieron ayer un hermoso ejemplo de religiosidad visitando en corporacion las iglesias.

S. E. I. ofició por la mañana en esta Santa Iglesia Catedral y consagró los sagrados oleos con la imponente solemnidad de la liturgia, que en esta funcion despliega todas sus magnificencias. Nuestro Excmo. Ayuntamiento estaba representado por catorce señores Concejales, quienes recibieron la sagrada comunión de manos del señor Obispo.

¡Cuán robusta es aún entre nosotros la fe católica!

¡Cuántos de nuestros hermanos conservan aún encolumnes sus creencias salvadores!

La Religion que nos liga con Dios, es todavía el único lazo que puede unir entre sí á todos los hombres.

Mas breve que los demás años; pero tambien más seria, más formal y más ordenada, la procesion en que se lleva la venerada efigie de La Sangre, recorrió el trayecto con anterioridad señalado. El tiempo lluvioso y vario hizo temer no pudiera realizarse este acto religioso, que al fin se ejecutó sin contratiempo alguno, con alegría y consuelo de estos devotos habitantes.

El Sr. Gobernador de la provincia presidía al Excmo. Ayuntamiento en aquel solemnisimo acto.

Ayer tarde nuestro amado Prelado verificó el tierno acto de lavar los piés á doce pobres ancianos, que eran de los acogidos en las Hermanitas. Nada tan bello como esos ejemplares de humildad y mansedumbre que nos encomienda el Evangelio. y que, simbolizados en el acto del lavatorio de la Cena que representa aquella solemne ceremonia, conmueven y edifican á todos los fieles.

En uno de nuestros colegas vimos apuntada estos días la especie de que el magnífico claustro de San Francisco, el monumento de la nacion, sería quizá destinado á formar parte de un presidio correccional, que el colega cree se está proyectando en el ex-convento de franciscanos.

Ni las bellezas artísticas, y sobre todo las religiosas y místicas, nos parecen destinadas á decorar la morada de los criminales, ni aquel sitio tan céntrico y aquel edificio tan ruinoso pueden ser aptos para ese género de establecimientos que, á todas luces, reclaman aislamiento y robustez.

No ha llegado el día de las revelaciones; pero algo sabemos nosotros de las activas gestiones que uno de nuestros diputados, amante de su país, está haciendo en Madrid, algo de lo que estan pidiendo beneméritas Corporaciones de esta provincia. Pero lo que sabe todo el mundo es que hay una Real órden de 4 de Febrero de 1881, una disposicion soberana é ineludible, que declara aquel claustro monumento nacional y, ordena su entrega al ministerio de Fomento para que la Comision de Monumentos lo custodie y lo conserve. Apuntadas esas indicaciones, sólo añadiremos que el señor ministro de Fomento ha dictado las órdenes oportunas para que cuanto ántes sea un hecho la soberana disposicion del Monarca.

El miércoles por la tarde, cuando ya nuestros lectores se habian enterado de los certámenes que la Comision de Ferias propone á nuestros ganaderos y agricultores, tuvimos el honor de que se nos comunicasen á nosotros esos documentos que tomamos de otro colega. Los documentos (impresos, si no estamos mal informados, en otra imprenta distinta de la en que se tira el colega aludido,) llevan cabalmente la misma fecha con que aparecieron en *El Balear*; es decir, la del día 5, Y, como el colega ya nos ha dicho que el publicarlos el día 4 con fecha del 5 fué por «error de caja», resultada ahora que todos los cajistas de todas las imprentas, así las oficiales como las oficiosas, puesto que todos los periódicos los han publicado, habrán caído en el mismo error de caja.

De todos modos esa fecha del día 5 es hija de un error.

Si la han errado los cajistas es falsa, y, si los firmantes, está equivocada. No sabemos que valor tendrán ahora esos documentos.

A ruego de varios vecinos, suplicamos á la Autoridad Municipal disponga, con la mayor brevedad posible, la instalacion de una bomba en el pozo vulgarmente llamado del *Santo Espiritu*, puesto que habiendo desaparecido la *Font de na Xona*, los habitantes de aquellos barrios se ven privados del agua que ésta les suministraba. Segun tenemos entendido, el indicado aparato se halla terminado, faltando únicamente su instalacion.

De *El Bien Público* de Mahon cortamos la siguiente noticia:

«El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca no ha olvidado en su ausencia á sus antiguos diocesanos los menorquines. A las repetidas muestras de afecto con que se ha dignado honrarnos desde que fué trasladado á aquella Sede episcopal, hay que añadir otras recientes, á saber: la limosna de doscientas pesetas con destino á la asociacion de Beneficencia domiciliaria de esta Ciudad, y la de cincuenta pesetas para el Asilo de huérfanas de la misma, últimamente remitidas por el bondadoso Prelado.

Fieles intérpretes de los sentimientos de gratitud de estos habitantes, enviamos á S. E. Ilma. las más cumplidas y expresivas gracias.»

El coro de niños acogidos en la casa Misericordia, dirigido por el Sr. Espinosa, así como tambien la *Banda Palmesana* bajo la inteligente direccion del Sr. Capó, que asistieron á la procesion de ayer tarde, llamaban la atencion; el primero por lo nutrido de sus voces y la acertada interpretacion con que cantaban algunas estrofas del *Stabat*, y la otra por el ajuste y afinacion con que ejecutaba escogidas piezas, y por la novedad de su uniforme que estrenaba.

Ayer tarde vimos secciones de soldados de diferentes armas, de los cuerpos de guarnicion en esta plaza, que iban á visitar los monumentos de las iglesias.

Mañana, á las cuatro de la tarde, la Real Academia de Medicina y Cirujía vacunará gratuitamente á todas las personas que se presenten en Montesion.

El próximo domingo, á las ocho de la noche, la *Academia de la Juventud Católica* celebrará reunion en la que el M. I. Sr. D. Juan Maura disertará sobre el tema: *Filosofía del Beato Raimundo Lulio*.

La Comision de la Excmo. Diputacion provincial ha acordado que el establecimiento de Baños termales de San Juan de Campos, se abra el día 1.º de Mayo próximo.

Mañana publicaremos un anuncio que contiene algunas advertencias que interesan á las personas que tienen la costumbre de ir á bañarse en aquellas saludables aguas.

Ayer á las seis de la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor-correo *Menorca*, habiendo sido portador de la correspondencia, 32 pasajeros, carga y ademas 200 carneros y 14 bueyes.

Por la tarde el vapor-correo *Jaime I*, zarpó para Valencia, conduciendo la balija, 11 pasajeros, carga y efectos del país.

En el vapor-correo del miércoles llegaron á esta ciudad unas familias húngaras que viven en unos carros en que tienen todo su ajuar. Se situaron en las afueras de la Puerta de San Antonio, y como allí hay estos días mercado de ganado lanar, se les mandó que se trasladasen debajo el puente de la Puerta de Jesus, en donde son objeto de la curiosidad de los muchachos.

El vapor *Palma* no ha llegado hoy de Barcelona. Segun noticias, no lo efectuará hasta el domingo próximo.

La Guardia civil de Sansellas ha sorprendido una partida de juego compuesta de nueve individuos, y en Establiments otra de diez. Los diez y nueve individuos, barajas y dinero cogido, fueron entregados á los tribunales correspondientes.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 4.

De Sevilla en 19 días balandra Mallorca, de 47 ton., patron Jaime Coll, con 5 mar. y trigo.

De Oran en 4 días pailebot Jaime Simo, de 82 ton., cap. D. Esposito Vices, con 0 mar., salvado y efectos.

De Malaga en 6 días laud S. José, de 34 ton., pat. Guillermo Moragues, con 5 mar., trigo y habas.

SECCION DE ANUNCIOS

OFICIALES

ACADEMIA DE LA JUVENTUD CATÓLICA.

El próximo domingo, 9 del corriente, á las ocho de la noche, el M. I. Sr. D. Juan Maura disertará sobre el tema: *Filosofía del B. Raimundo Lulio*.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios.

Palma 6 Abril de 1882.—El Secretario, Pedro J. Serra.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Con motivo de la romería que se celebra el día 12 del actual junto al oratorio de cueva de nuestra Señora del Cocó (Lloseta) además de los trenes ordinarios, este día se verificarán los siguientes:

De Palma á Inca, parando en las estaciones intermedias y en la romería, á las 2 tarde.

De Inca á Palma, id. id., 7'15 tarde.

De Inca á Binisalem, parando sólo en la romería, á las 4, 5 y 6 tarde.

De Binisalem á Inca, id. id., á las 4'30, 5'30 y 6'45 tarde.

NOTA. Para los trenes extraordinarios las estaciones de Inca y Binisalem despacharán billetes de ida y vuelta para el Cocó en segunda clase, al precio de 30 de peseta.

Palma 3 Abril de 1781.—El Director General, Guillermo Morágués.

COMPANÍA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MALLORCA

Se anuncia al público que las oficinas de esta Sociedad se han trasladado á la calle de la Soledad núm. 21.

Palma 5 Abril de 1882.—El Administrador, José Rosich.

HARINERA BALEAR.

Se anuncia al público que en las siete tiendas de Palma, las dos del Arrabal y las de los pueblos (Manacor, Felanitx, La Puebla, Pollensa, Inca, Sineu, Alaró, Porreras, Llumayor, Sóller y Esporlas) en que se expenden exclusivamente harinas elaboradas en la fábrica de la *Harinera Balear*, las hay en venta especiales para empanadas desde las clases superiores, no conocidas hasta hoy, hasta las clases corrientes, todas á precios relativamente módicos.

AL PÚBLICO.

En la calle del Sindicato, casa números 120 y 122, denominada *Café y fonda de Europa*, se halla para alquilar. A demas de tener las comodidades necesarias á que está en la actualidad destinada, tiene capacidad para poder servir para oficinas de cualquier ramo, en atencion que tiene planta baja y pisos; lo mismo puede servir para sociedades de recreo y para colegio, en atencion que hay una pieza destinada hoy á comedor que puede servir con comodidad cuatrocientos cubiertos.

Hay tambien en dicha calle, número 114, un primer piso para alquilar.

El que quiera avistarse con el dueño podrá acudir á la casa del lado número 124 en donde reside. Tambien se avisa al público que en dicha calle, tienda número 139, dependencia de la sociedad *Agricultores Mallorquines*, ántes cuartel de la guardia civil, se venderá al por mayor y al por menor toda clase de géneros cosecha del país, con la advertencia que los mismos socios garantizan la pureza de dichos géneros.

El representante de la sociedad, que vive frente dicha tienda recibirá en mucho aprecio las personas que vayan á darle aviso de que han encontrado fraude en alguno de los géneros expandidos en ella.

AL PÚBLICO.—Desde el viernes 31 de los corrientes en adelante de doce á dos de la tarde se venderán todos los muebles existentes en la casa núm. 21 y 23 de la calle del Estudio General de esta ciudad, como tambien dicha casa; otra sita en la calle de la Luz núm. 4 antes 6 con fachada en la plaza de Cort y otra consistente en dos celdas en la Cartuja de Valldemosa. Todas reunen las mayores comodidades apetecibles. Las personas que deseen adquirir dichas casas ó muebles pueden acudir á la primeramente citada en los días y hora antes expresados, donde podrán convenirse con los encargados de la venta.

HISTORIA DE SÓLLER

EN SUS

RELACIONES CON LA GENERAL DE MALLORCA

POR D. JOSÉ RULLAN PBRÉ.

Dos tomos en 4.º mayor de unas mil páginas de texto cada uno. Se halla de venta en la librería de Propaganda Católica—Fortuñy 6, entresuelo—y en las de Guasp, Gelabert y Puigredon. Su precio: 15 pesetas.

DISCURSO SOBRE LA HISTORIA UNIVERSAL.

Esta célebre produccion del insigne Bousset, nuevamente traducida á castellano por D. F. Miquel y Badia, con su *Continuacion desde Carlomagno hasta nuestros días* por D. J. M. Quadrado, forma una obra de tres tomos que, por junto ó por separado, se hallan de venta al precio de tres pesetas cada uno en la adjunta librería de Propaganda Católica—Fortuñy 6.

EL ABANICO MODERNO

10 BROSSA 10

FRANCISCO CANALS.

¡ABANICOS!!

¡Novedad! ¡Baratura! y ¡Buen gusto!

Estas son las circunstancias que el comprador encontrará en el establecimiento de *Canals*, quien tiene el gusto de ofrecer al público, un gran surtido de abanicos de todas clases, contando desde MEDIO *real uno hasta 200 rs.*

Gran surtido de borlas y cadenas para los mismos.

La casa siendo nueva en dicho artículo ha hecho todo cuanto estaba á su alcance para poder ofrecer al público precios que no tienen competencia.

Composicion de los mismos á precios reducidos.

Brossa 10, Palma.

CAFETERAS RUSAS

En la tienda de José Vivé, plaza de Cort, se ha recibido nuevo surtido de las tan recomendables cafeteras. La hay en metal niquelado, bronce y laton, de varias dimensiones y cabida de una á doce tazas.

En vista del éxito que obtuvieron dichas cafeteras y para complacer á sus numerosos parroquianos, que en demanda acudian por ellas, hizo un grande pedido, las cuales ha recibido y ofrece al público con alguna baja en los precios, á fin de que puedan obtenerlas todas las familias, por la economía y comodidad que ofrecen.

Ademas se encontrarán en su establecimiento, cafeteras de todos los sistemas conocidos.

AVISO AL CLERO.

En la Calle del Santo Espiritu, núm. 44-1er piso—vive el representante de varias casas del Reino y Extranjeras con un completo muestrario de tapicerías, damascos, rasos y galones finos y entrefios de todas clases; lama de plata y en especial unas muestras floreadas toda seda para casullas. Merinos de ocho palmos de ancho terciopelo utrech, puntillas y flecos; tambien se hacen casullas á 11, 12, 13, 14 y 15 duros una, echuras mallorquinas. Ademas hay tambien damascos de algodón de todos colores, hilos, canutillo, camaraña y lentejuelas.

Los Sres. Sacerdotes que tengan el gusto de visitar este muestrario se convencerán del buen gusto y de los géneros y baratura de sus precios.

AGENCIA DE DISPENSAS MATRIMONIALES.

En 20 días lo más, y por el coste mas reducido posible, se obtienen de Roma por esta antigua y acreditada Agencia las dispensas matrimoniales.

Para las de 3.º y 4.º grado basta se nos remita en papel simple, nota de nombres, estado, edad, residencia, diócesis, grado de parentesco y causa canónica honesta. Del coste de estas dispensas y de los requisitos para pedir las de otros grados se dará razon segun los casos y causas.

Las dispensas de pobres que nada pueden dar cuestan solamente *ocho rs.* cualesquiera que sea el grado y causa.

Tambien se encarga esta Agencia de pedir á Roma toda clase de gracias espirituales.

La correspondencia se dirigirá al *Administrador de La Cruz, Revista Religiosa (Reina 4.) Madrid.*

LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA.

FORTUÑY 6.

DEVOCIONARIOS.

Se ha recibido en esta Librería un completo surtido de los Devocionarios más notables encuadernados con riqueza y gusto.

A precios acomodados.

ALQUILERES.

En la calle de Montesion hay unos entresuelos para alquilar de bastante capacidad, agua de fuente y todas las comodidades necesarias para una casa. En la misma calle núm. 54 darán razon.

En la calle de San Felio núm. 22 casa zaguan, hay un tercer piso para alquilar, tiene tres dormitorios, agua á grifo y demas comodidades, en el principal de la misma darán razon.



D. BERNARDINO MULET Y PAERAS

falleció ayer á las tres de la tarde

(Q. E. P. D.)

La familia del finado suplica á sus amigos y conocidos que por olvido no se les haya pasado aviso, se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará el día diez del corriente en el convento de Capuchinas, á las diez de su mañana.

Hoy á las seis de la tarde será conducido el cadáver á su última morada.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 5 t.

(Recibido el 5 á las 10,24 n.)

En el Congreso continúa la discusion sobre la conversion de la deuda.

La situacion de Barcelona ha mejorado segun despachos oficiales.

Algunos soldados franceses intentaron violar el consulado de España en Túnez: El Cónsul protestó.

Bolsin 29'25.

Madrid 6 á las 11'15 m.

(Recibido el 6 á las 2'10 t.)

La escuadra de instruccion ha fondeado en Barcelona: tambien llegaron tres divisiones del ejército del norte.

Continúan las adhesiones de provincias al tratado de comercio con Francia.

Madrid 6 á las 6'45 t.

(Recibido el 6 á las 8'44 n.)

El gobierno ha declarado que se discutirán todas las enmiendas al tratado de comercio que presenten las oposiciones.

No se ha recibido ningun telegrama de Cataluña.

Bolsin 29'00,

Madrid 6 á las 10'46 n.

(Recibido el 6 á las 11'30 n.)

La *Gaceta* publica algunos nombramientos de registradores de la propiedad.

Nada de nuevo en Cataluña.

El lunes empezará en el Congreso la discusion del tratado de comercio con Francia: despues continuará la del proyecto sobre la conversion de la deuda.

ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado. . . 00'00

Id. id. fin corriente. . . 28'95

Barcelona 3 p^s interior contado. . . 28'45

Palma 7 de Abril de 1882.

Los demas valores sin cotizacion.